

Más inversión

El MinTIC destinó más de \$29 mil millones para la competitividad y modernización de la Televisión Pública, donde la principal apuesta son los contenidos que destaquen la evolución de los canales públicos.

La deuda externa

El Banco de la República informó que la deuda externa de Colombia alcanzó US\$131.744 millones (equivalente a 39,6% del PIB), lo que generó un incremento de US\$7.108 millones. Es decir, 5,7% respecto a 2017.



Archivo/VANGUARDIA LIBERAL

A la liga argentina

21.200 kilos de aguacate hass colombianos serán enviados por primera vez a la Argentina. Según el Minagricultura, Andrés Valencia Pinzón, el cargamento saldrá del Puerto de Buenaventura el próximo 10 de marzo.

Interés por fracking

De acuerdo con la MinMinas, María Fernanda Suárez, cinco petroleras se interesaron por desarrollar proyectos pilotos de exploración de petróleo con fracking en los seis bloques que se trabajan en Colombia.

Jairo Clopatofsky firmó pacto para la inclusión social en Bucaramanga

El 80% de personas con discapacidad son pobres

En Colombia aún existe una gran deuda con las personas con discapacidad, las cuales no cuentan con las mismas oportunidades para acceder a educación, salud y trabajo formal, que les permita tener mejor calidad de vida.

YENNY RODRÍGUEZ BARAJAS
yrodri@vanguardia.com

La falta de oportunidades y facilidades para que las personas con discapacidad puedan acceder a la educación superior y posterior a un empleo digno, esta problemática ha ocasionado que el 80% de dicha población en el país viva en situación de pobreza.

De acuerdo con Jairo Clopatofsky Ghisays, alto consejero presidencial para la discapacidad, para mejorar esta situación es importante articular esfuerzos entre las entidades públicas y el sector privado.

"Se deben destinar recursos desde el Estado, las gobernaciones y alcaldías para organizar proyectos de emprendimiento y desarrollar planes y programas de trabajo para que las personas con discapacidad sean incluidos en la sociedad sin discriminación, lo que genera dignidad e igualdad", anotó el Alto Consejero.

Según el Dane, en Santander hay 110.700 personas con discapacidad. En Bucaramanga se registran 14.252.



Colprensa/VANGUARDIA LIBERAL
"El compromiso de los ministerios y departamentos administrativos con el programa de inclusión social va más allá de la donación de sillas de ruedas y muletas": Jairo Clopatofsky Ghisays, alto consejero presidencial para la discapacidad.

Para Clopatofsky, la brecha laboral entre personas con discapacidad y sin discapacidad se ha reducido, pero aún falta mucho trabajo.

"No podemos desconocer los avances en el país por la igualdad, pero aún faltan desarrollar programas para ofrecer más oportunidades. Por eso, trabajos articulados con autoridades locales como lo estamos haciendo en Bucaramanga contribuyen a generar espacios y oportunidades, a través de la política pública para las personas con discapacidad", anotó el Consejero.

Acciones y no obstáculos

Según Clopatofsky, el mayor obstáculo para que los empresarios ofrezcan oportunidades laborales a las personas con discapacidad es la alta inversión en infraestructura. Lo que no es cierto.

"No se requieren grandes inversiones o cambios sustanciales en la infraestructura de las empresas. Un tubo en el baño, una rampa o una puerta más grande marcan la diferencia. Lo que se requiere es un compromiso porque tanto el Estado colombiano como el sector privado e incluso organizaciones internacionales como las Naciones Unidas tienen una gran deuda social con este grupo poblacional", anotó el Consejero.

Además, hizo un llamado al sector empresarial para que sea mayor la contratación laboral para este grupo de personas, por lo que incluso el Estado ofrece incentivos. "Son una fuerza laboral importante, real, competitiva que busca oportunidades para desarrollar sus conocimientos y habilidades", dijo el Alto Consejero Presidencial.

ECONOMÍA DE BOLSILLO

Cuidar la privacidad al momento de navegar en la Web es lo que todos los cibernautas buscan, Camilo Gutiérrez, jefe del laboratorio de investigación de Eset, compañía líder en detección proactiva de amenazas, entrega estas recomendaciones:

- 1 Modo incógnito.** Esta opción la traen la mayoría de los navegadores, que informan que no guardará cierta información de tipo personal o navegación. Sin embargo, esta información sí podrá ser visible o registrada por la empresa o el lugar desde el cual se esté navegando.
- 2 Total anonimato.** Si desea una navegación con un mayor grado de anonimato, una opción puede ser usar un navegador como Tor. Aunque suele ser asociado a acciones ilícitas a través de la dark web, es utilizado para la investigación periodística y científica, ya que no deja rastros en la red del usuario ni en el servidor que visita.
- 3 Onion Routing.** La característica de privacidad de Tor se basa en la implementación de la técnica 'Onion Routing', que supone un cambio en el enrutamiento donde una máquina se conecta al servidor pasando a un sistema distribuido que garantiza el anonimato y privacidad de los datos.



cia. Lo que se requiere es un compromiso porque tanto el Estado colombiano como el sector privado e incluso organizaciones internacionales como las Naciones Unidas tienen una gran deuda social con este grupo poblacional", anotó el Consejero. Además, hizo un llamado al sector empresarial para que sea mayor la contratación laboral para este grupo de personas, por lo que incluso el Estado ofrece incentivos. "Son una fuerza laboral importante, real, competitiva que busca oportunidades para desarrollar sus conocimientos y habilidades", dijo el Alto Consejero Presidencial.

SE FIRMÓ PACTO PARA LA INCLUSIÓN SOCIAL

En desarrollo del primer Comité Municipal de Discapacidad de 2019, que se realizó en la Alcaldía de Bucaramanga se firmó un pacto por la inclusión de las personas con discapacidad entre la Secretaría de Desarrollo Social del municipio y la Presidencia de la República, en cabeza de Jairo Clopatofsky. El objetivo es trabajar en la articulación de la política pública municipal y nacional, a través de mesas de trabajo con voceros de las diferentes Secretarías de Despacho, para revisar el tema presupuestal y acciones a seguir en aras de garantizar soluciones oportunas a los problemas que aquejan a esta población.

El petróleo perdió en la jornada de ayer

Guerra comercial y empleo en EE.UU. llevaron al dólar ganar \$42

LUISA FERNANDA RUIZ
lruiz@vanguardia.com

El dólar terminó su semana ganando. Durante la jornada de ayer, la divisa norteamericana tuvo un alza de \$42,36 y cerró en \$3.162,40.

Para Jarek Duque, director Tradepedia Latam, esta alza estuvo relacionada a la guerra comercial entre China y Estados Unidos, que tiene mejores perspectivas frente a lo que el mercado esperaba.

"Además se entregaron los datos de empleo y permisos de la construcción de EE.UU. salieron mejor de lo esperado", aseguró Duque. Durante febrero se crearon 20 mil nuevos puestos de trabajo, en Estados Unidos.

El mercado prevé que la divisa norteamericana continúe al alza durante este mes.

68,51
pesos ganó el dólar durante esta semana. En toda la semana la divisa estuvo al alza.



Archivo/VANGUARDIA LIBERAL
Dólar ganó \$42,36 frente a la Tasa Representativa del Mercado y cerró en promedio a \$3.162,40.

A pesar de la expectativa por las menores solicitudes de subsidios por desocupación en EE.UU., el reporte del empleo en dicho país resultó débil,

Un petróleo que cae

En cuanto al petróleo, la semana terminó con un precio del barril de petróleo Brent y WTI a la baja. Ayer el precio de la referencia europea cayó 0,86% hasta US\$65,73.

Por su parte, el precio del petróleo WTI bajó 1% y cerró en US\$56,07 el barril.

El movimiento de la jornada de ayer responde a

los temores por una ralentización del crecimiento económico global, reavivados por datos sobre un descenso en las importaciones y exportaciones chinas el mes pasado, y el recorte de provisiones del Banco Europeo Central para este año.

Para Duque, con un dólar alto, el país recibe más dinero por el petróleo exportado.

NISSAN INTELLIGENT MOBILITY

NISSAN QASHQAI.

ALCANZA UN NUEVO NIVEL

BONO DE \$1'000.000*

AROUND VIEW MONITOR
Mantén el control con 4 cámaras para una visión de 360°

LUCES FRONTALES ADAPTATIVAS
Te ayude a adaptar inteligentemente al trabajo y curvas de tu camino

MODO DE CONDUCCIÓN ECO
Ahorra combustible y reduce el consumo

ALERTA DE COLISIÓN FRONTAL
Alerta cuando detecta un vehículo que se acerca en tu línea de visión

Nissan Colombia

DISTRIBUIDORA NISSAN S.A. LÍNEA NACIONAL GRATUITA 01 8000 423854 / www.nissan.com.co

BUCARAMANGA: CRA 27 # 1054 27 50. TEL: 644 5333 - C.C. PARQUE CARACOLÍ CUA 248 20 543 - BOGOTÁ: C.C. SAN GIL C.C. EL PUERTO, 504 115 - B/MEJA 502 3314 - CUCUTIA: Dany, 540 4000 - 8 44 26. TEL: 540 2700. LAS MARGENAS QUEVA 500 20 543 - MEDELLÍN: C.C. EL PARAÍSO 500 20 543 - NEIVÓN: C.C. EL PARAÍSO 500 20 543 - PASTO: C.C. EL PARAÍSO 500 20 543 - QUIBDO: C.C. EL PARAÍSO 500 20 543 - TUNJA: C.C. EL PARAÍSO 500 20 543 - VILLAVIEJA: C.C. EL PARAÍSO 500 20 543 - YOPUN: C.C. EL PARAÍSO 500 20 543 - ZARAGOZA: C.C. EL PARAÍSO 500 20 543